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热点新闻 A07

15日起，游577路开通
722路撤停

为方便古荥镇居民出行，游577路
将于9月15日正式开通。

线路走向：清华·忆江南—大石
桥；首班车：6 时 30 分，末班车：18 时；
票价：3元，持公交 IC卡可享受A卡八
折、B卡五折、C卡二五折优惠，D卡（老
年卡）乘坐免费。

沿途设置站位：清华·忆江南（江南春
温泉）、大胡村、双龙寨、小李庄、孔庄村、程
庄村、古荥镇政府、古荥东关、大河路师家
河路、古城村、师家河村委、师家河、双桥
村、江山路古元街、杜庄村口、江山路下坡
杨、江山路薛岗村、老鸦陈花园新村、老鸦
陈、江山路银河路、郑大四附院、江山路王
寨、南阳路北环路、南阳寨、南阳路刘寨、南
阳路张寨、南阳路东风路、南阳路群英路、
南阳路农业路、南阳路海棠寺、南阳路黄
河路、南阳路岗杜北街、大石桥。

根据线网规划要求，722路公交线
路将于9月15日正式撤停。

记者 张华 通讯员 罗伟华

快速公交车新进车长
急救培训合格才能上岗

还记得昨日的那则新闻吗？做过
心脏瓣膜手术的王先生在公交车上心
脏病突发，虽然车长拨打了 120，王先
生还是离开了人世。为了能增强公交
车长救助知识和技能，郑州公交快速公
交公司已将急救培训形成了常态化。

从 2012 年开始，所有新进车长都
将参加公司的“车厢内紧急救助”培
训。除了理论知识外，公司更注重实
际操作。实际操作在公交车厢内进
行，邀请医院的专业人员进行指导，医
生会让其中一名车长假装在座位上突
然晕倒，让车长们根据急救操作步骤
模拟，进行紧急施救，并在救治之前，
及时拨打120。

“在行车中，可能遇上各种危急情
况，这个时候不需要药物，只靠一双手，
这个人就可能活下来。公司开展这样
的培训班，就是希望每个车长都可以学
会急救方法，仗义出手的同时，还要科
学救人。”B17路车长张小平告诉记者，
她利用业余时间学习应急救助知识，提
高自己遇到突发事件的应变能力，她还
在车上准备了风油精、速效救心丸等应
急药品。

据了解，郑州公交快速公交公司
的应急救助培训班一个月开展一次，
成为新进车长的必修课程，每位新进
车长都要经过考试，合格后方能上岗。

记者 张华 通讯员 张丽楠

昨日，本报开通热
线 96678，欢迎市民为

“公交都市”建言献策，
不少市民对高新区的
公交线路疑问很多，问
得最多的是为啥公交
线路多热爱瑞达路而
冷落化工路。郑州市
公交总公司副总经理
赵青海说，化工路将作
为骨干公交线路进行
打造，特别是快速公交
一期拓展过程中，会搭
配一些支线公交，完善
高新区的公交线网。

记者 张华/文 马健/图

公交车开到上街？
11路、12路将延长到上街

郑州公交开到上街，网友和市民已经
讨论了好几年，昨日，再次有市民致电本
报，说郑州至上街至今没有公交车，11 路
延伸即可，为啥公交公司就不延伸呢?还有
市民建议，郑州市的公交应该有可直达郊
县的，到时车型换成大巴就行了。

郑州市公交总公司副总经理赵青海
说，郑州至上街之前是牵涉到体制转换的
问题，因为公交车本身属于市内的公共设
施，而上街、荥阳都属于独立的行政区域，
所以之前一直没有开通。不过 11 路、12
路公交车延长后到达上街也是没有任何
问题的。

在新的规划中，荥阳和上街已被纳入
郑州的核心区，包括白沙组团，公交会逐步
做到全覆盖，只是需要时间。

为啥公交线路冷落化工路？
将打造该路为骨干公交线路

市民高先生说，两环十七放射之一的
化工路，向西过了瑞达路就只有100路公交
车，通向高新区的公交车为什么都只走瑞达
路？72、68、31、B12、73、315等路公交车都
走瑞达路，这么多车为什么不能沿化工路向
西走呢，西边又不是无人区？化工路修得很
宽，绿化带很漂亮，可惜就是没有公交车，老
百姓出行很不方便，建议增开公交车，或是
调整一些公交车的线路。像高先生一样，有
这样疑问的市民还有很多。

赵青海说，之前的化工路非常窄，缺乏
相应的场站，公交线路一般到化工路中原
制药厂附近就没有了，随着道路发展，打通
和改造化工路后，现有100路公交车，随着
政府的投入，化工路将作为骨干公交线路
进行打造。

对于瑞达路上公交线路多的疑问，赵
青海说，公交车就像水往低处流一样，哪
儿人多往哪儿流。瑞达路是连接西大学
城和市区的一条重要通道，沿线还有很多
居民区，人口密度非常大，公交路线就自
然增多了。

现在，郑州公交正在进行快速公交一
期拓展工程，西延路线就牵涉到高新区，会
配套建设一些快速公交支线，完善西区的
公交线网结构，方便市民出行。

市民宋女士说大石桥到铭功路往东去百货
大楼段没有公交，很不方便；市民宋女士说东大
街到大石桥没有直达的公交车，接送孩子不方
便；苏女士说 254路途经 4个医院，坐车的老年
人很多，但是间隔时间太长。

在《畅通郑州白皮书》中，2012~2014 年每
年新增微型公交线路 10 条以上，微型公交线
路达到 60 条，形成公交快线、干线、支线和微
型线分工明确、衔接顺畅、运营高效的公交运
营网络。

赵青海说，目前郑州已开通 41 条微型公
交线路，从今年上半年开通的微型公交路线效
果来看，作为接驳和公交覆盖的功能来说，已达
到预期目的。随着微型公交的继续开通，大家
反映的问题会逐步得到解决。

据赵青海描述，郑州市未来三年以主城区
便民出行为出发点，努力在城区内每 500 米
建立一个站点，争取 500 米站点覆盖率达
80%~90%，加大投入微型公交线路建设，争取
实现5分钟内换乘。

电子公交站牌为啥老“瞎”着眼？市民王女
士来电说，郑州以前的电子站牌，现在都不亮
了，为啥没人去系统维护？

按照《畅通郑州白皮书》的规划，2014 年，
主干道公交站点电子站牌覆盖率 50%以上，建
立完善的互动信息发布系统。几年前，郑州就
已在部分主干道上推出来公交电子站牌，但目
前部分电子站牌“罢工”，还有一些报站不准，如
何解决这些问题？

赵青海说，全市已安装 289 个电子站
牌，在整个公交站牌中所占比例仅为 7%，
由于配电问题，部分尚未投入使用，加上有
的车站过长，GPS 的精确度也不够，给报送
信息带来一些不便。今后公交公司将加强
管理，增加小型公交场站和公交港湾的设
置，使公交车定位更加精确，尽快解决配电
问题，及时给乘客提供信息，不让市民‘盲
等’公交车。”

马女士：40路车间隔时间太长，经常一等就是40分钟，呼吁增加班次。
宋女士：东大街到大石桥没有直达的公交车，接送孩子不方便。
马女士：高新区大学城郑州大学家属区出门没有公交车，出行不便。
何先生：化工路76路延伸至大学科技园，化工路附近公交车太少。
胡女士：东周路从郑汴路到商鼎路段没有公交；商鼎路从农业南路到七里河段没

有公交，到金水路紫荆山也不通公交，很不方便。
王先生：高新区岳岗村不通公交。
宋女士：大石桥到铭功路往东去百货大楼段没有公交，很不方便。
苏女士：254路经4个医院，坐车的老年人很多，但间隔时间太长。

欢迎市民继续致电本报，对公交都市建设发表您的看法。

家住三环路上的市民对 215 路或许最有
感触，曾被网友称为“郑州最拥挤的公交
车”。市民卢先生问，三环上啥时能有更多
的公交线路。

在《畅通郑州白皮书》中，这样描述“一环减
负、二环组网、三环搭桥、四环覆盖”的原则，减
少线路重复系数，全面优化公交线网。赵青海
说，三环上的每个断面上都有公交线路，由于北
环附近人口密度大，在北环上贯穿的公交线路
就有 10条左右，穿越南三环、西三环的公交线
路也有五六条，215 路公交车在整个三环上跑

一圈，客流量确实比较大。
目前，BRT专用道由 1条主线和 12条支线

构成，主线长度只有31.8公里，按照郑州公交的
“十二五”规划，到 2015年，BRT专用车道的长
度将增加到158公里。这些增加的长度主要是
在三环上，以及与三环相衔接的支线上。按照
规划，明年三环上将建BRT二期。

此外，文化路上有强大的客流，如何整合公
交资源来承担这些客流，需要进行调查研究。
从规划上看，建设BRT通道是一个比较理想的
方向。
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今天小雨，最高温度24℃
今天冷空气带来的小雨，会让你

感觉冷飕飕的。过了立秋，雨水一场
接一场地下，天气也一点点转凉。

雨水昨夜已在我省多个地区发起
攻势，黄河以北6地区和三门峡、洛阳、
郑州、平顶山、南阳、信阳6地区阴天有
阵雨，其中南阳地区和三门峡、洛阳两
地区南部及平顶山地区西部部分地区
中到大雨；其他地区多云到阴天。

今天，全省阴天，黄河以南大部分地
区有小到中雨，其中南阳、信阳、驻马店、
周口、漯河五地区和平顶山地区南部部分
地区大雨，局部暴雨；其他地区有小雨。
全省偏东风2到3级。最低温度14℃到
16℃，最高温度23℃到25℃。明天，南部
阵雨停止转多云；其他地区多云到晴天。
受冷空气影响，全省有4到5级西北风。
郑州市昨天夜里到今天，阴天有小雨。偏
东风2到3级。最低温度17℃到18℃；最
高温度23℃到24℃。 记者 马燕

““
畅畅
通通白白

皮皮书书征征集集民民意意””报报道道为“公交都市”建言献策，市民问得最多的是：

一些小路何时有公交？
三环上能不能多加几条公交线路？

“高新区公交车为啥‘偏爱’瑞达路，冷落化工路？”


